

Se han observado reveses en proyectos de ley de Inteligencia y de Ministerio de Seguridad: Indagación a exsubsecretario impacta en intento del Gobierno por retomar sin contratiempos su agenda en seguridad

En paralelo, el senador Flores reprochó en público a Interior el tardío ingreso de indicaciones; mientras la comisión mixta por Ley Antiterrorista aún no se instala.

RIENZI FRANCO

Pese al paso de los días desde que estalló el caso Monsalve, el Ejecutivo no ha logrado desaparecer su repercusión de la labor cotidiana del Gobierno en materias como la tramitación de sus prioridades legislativas.

Rastros de ese impacto se ven en el intento de La Moneda por dar cierta normalidad en la discusión de su agenda en materia de seguridad surgida por la crisis de delincuencia y escalada de violencia y el crimen.

En esas circunstancias, la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), ha debido enfrentar en las recientes 48 horas incidencias al tramitar, en el Congreso, la Ley de Inteligencia y el Ministerio de Seguridad.

En el primer caso, el diputado Luis Sánchez (Partido Republicano), alertó anteayer, en la comisión de Defensa: "Las confianzas no están dadas para continuar con el funcionamiento que teníamos. Sería ingenuo pensar que podemos seguir trabajando de esta manera", lo que también repercutió en que se debió votar ahí el equipo que comenzará a asistir a la comisión para tramitar la Ley de Inteligencia, después de la renuncia de Manuel Monsalve, junto con asesores clave, tales como Ana Lya Uriarte (PS).

Para resolver ese aspecto, se aprobó por 7 votos a favor, 2 en contra, e igual cantidad de abstenciones, que el subsecretario del Interior, Luis Cordero, asista a tramitar la Ley de Inteligencia, a la comisión de Defensa de la Cámara, cuando no lo pueda



La ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), recibe el saludo y abrazo de la presidenta del PS, senadora Paulina Vodanovic, quien integra la comisión de Seguridad que es presidida por Iván Flores (DC).

hacer Tohá. El equipo de Interior estará además integrado por la asesora legislativa Leslie Covarrubias y Rafael Collado.

El caso vuelve

A lo anterior se añade que el caso Monsalve volvió a estar presente en una tramitación legislativa, esta vez, del Ministerio de Seguridad. En su comisión mixta, el senador Manuel José Ossandón (RN), planteó que "después de los acontecimientos que hemos tenido, yo creo que hay que revisar las atribuciones de los subsecretarios; o sea, está vigente que puedan meterse en la Ley de Inteligencia pidiendo informe y todo, ojo con eso, porque mire lo que pasó, entonces vamos

a tener que revisar de nuevo el capítulo de los subsecretarios, perdónenme, pero tenemos que hacer las cosas bien, pero no tenemos salida pública para decir el subsecretario va a tener acceso a todos los informes, eso va a ensuciar todo, ojo con eso". Reforzó los dichos de Ossandón, el diputado Diego Schalper (RN).

Sorpresivamente, desde Apruebo Dignidad, la diputada Alejandra Placencia (PC), que también es parte de la comisión mixta, dijo que "adicionalmente, comparto lo que dice el senador Ossandón, creo que hay que hacer un ajuste ahí, creo que no es tan complejo y creo

que podríamos llegar a un acuerdo rápidamente".

Al deber volver acerca del caso, Tohá explicó, "sobre el tema planteado en Inteligencia, si se quiere reabrir ese debate, nosotros no tenemos objeción; nos parece del todo natural después de todo lo que ha pasado. Hay afirmaciones del diputado Schalper que no podemos dejar pasar; tratemos de ser consistentes (...)".

La removida directora de Inteligencia de la PDI, añadió Tohá, no cometió ninguna ilegalidad, el problema no es la solicitud, sino, que "al cumplirla hizo diligencias que eran del todo imprudentes". También

contó la jefa de Gabinete a los senadores, que el Gobierno presentará una indicación para que si una autoridad pide un informe de Inteligencia sobre su persona, eso debe pasar por un segundo visto bueno de otro mando.

Reto público a Interior

Otro *impasse* con el Ejecutivo lo relató el presidente de la comisión de Seguridad del Senado, Iván Flores (DC): "La idea era despachar el proyecto de Ministerio de Seguridad entre ayer y hoy, no obstante, lo que acaba de informar el secretario, yo me fui de mi oficina a las 10 de noche y no había ninguna indicación del Ejecutivo que nos permitiese tener un comparado, no había. Las indicaciones llegaron a las 23:20 horas".

A lo que Tohá respondió, junto con hacer una mueca en tono de desaprobación, "o sea, nosotros como Ejecutivo, estamos dispuestos a lo que sea". En respuesta, Flores contestó: "Estimada ministra, transmitásele al resto de su equipo, porque la indicación llegó a las 11:20 de la noche y a esa hora no es posible trabajar un comparado. Si el equipo de Interior hubiese enviado las indicaciones anteayer o el fin de semana, tal vez hubiésemos podido. Espero que a raíz de esto tengamos otra disposición para efectivamente poner los equipos a trabajar, lo digo sinceramente".

En paralelo, la comisión mixta para tramitar la Ley Antiterrorista cumplirá un mes sin ser constituida, dilatando su debate; mientras que infraestructura crítica se discutió en la comisión de Defensa del Senado, pero con poco ánimo por su avance.

TRÁMITE
 La Cámara despachó al Senado el perfeccionamiento del registro de prófugos.